



潮馬蚤

1880年 ~ 2022年
石別小学校 開校142年

しおさい 第10号

<教育目標> ~考える子 (知)・思いやりのある子 (徳)・たくましい子 (体)

地域の特色を生かした教育



教頭 中村 啓子

2学期は海浜学習、ミニトマト収穫体験、地域防災訓練、石っこカフェ、旗の波運動、親子遠足、ふれあい文化祭、焼き芋、おしま学園分校との交流などがあり、子供たちは喜んで取り組んでいました。これら「石別だからこそできる教育」活動が無事に終えることができたのも、保護者や地域の皆様のご支援とご協力のお陰です。改めて、感謝いたします。

12月8日(木)はサケの発眼卵を金子さんに届けていただきました。卵からかえして、稚魚を大当別川に放流するためです。今年も川にはたくさんのサケがのぼってきていました。子供たちが放流したサケが戻ってきている可能性もあります。地域の自然が豊かになることは、SDGsの達成にもつながり大変うれしいことです。

今後5年生が卵から稚魚になるまでの記録を取り、ふ化するタイミングを予想します。命の大切さを学ぶ道徳や水温を測る知識と技能を学ぶ理科、積算温度を計算する算数、そして、サケの一生を学ぶ国語など、各教科等で学んだことを総動員して取り組んでいます。

2学期を振り返り、地域の特色を生かした「ふるさと教育」の充実に努めたことにより、子供たちのこうした総合的な力を発揮した場面が多々見られました。2学期の教育活動を通して、7名全員の成長を感じ取ることができました。

冬休みはしっかり心と身体を休め、再び元気に登校してくれることを楽しみにしております。

令和4年度全国学力・学習状況調査の結果について

今年4月19日(火)に小学校6年生対象に実施された「全国学力・学習状況調査」の北斗市の結果について、北斗市教育委員会ホームページでお知らせしています。

本校においては、当時3名が調査に取り組みました。該当児童の結果は、保護者に個人懇談でそれぞれお渡ししたところです。学校では、各自が分からなかったり、間違えたり、勘違いしていたりしたところは、すでに確認しました。今後再度、同じ問題に取り組み、完全に理解できるまで指導をする予定です。

石別小学校の結果については、北斗市・全道・全国の平均よりも高い値でした。全体の傾向と結果、児童質問紙の回答を受けて、全校児童の指導に生かしております。

全校外国語活動



全校外国語活動ではアメリカのクリスマス行事について学習しました。その後、大切な人へ英語を使ってクリスマスカードを書きました。英語での自己紹介を終えてからゲームをしたり、歌や踊りを踊ったりして楽しむことができました。

たくさんの保護者の方々に参加をいただきました。ありがとうございます。

外国の文化を理解し、日本の良さや文化を見つめ直すことができました。



トラピスト通り並木道ライトアップ 12月17日(土)~12月24日(土)16:00-20:00

すでに始まっておりますが、トラピスト修道院までの道のりがライトアップされています。子どもたちが絵を描いたワックスキャンドルが24日、並木道に登場します。1人2本作りましたので、ぜひ幻想的な様子をご覧ください。温かいスープや飲み物も販売されます。

人権週間(12/4~10)に 人権教育 実施

インターネットやSNSなどを利用する時の落とし穴について学習しました。7日、人権擁護委員の細川先生と千田先生を講師に招き、教えていただきました。

人権を守ることの大切さを改めて感じ、思いやりの気持ちやマナー・ルールを考えることができました。



ブックフェスティバル

北斗市「秋の子ども読書マラソン」と連動させ、ブックフェスティバルで、市の図書館へ行き、本を借りてきました。

自分の読みたい図書を時間を掛けて自由に選ぶことで、本を楽しむことにつながりました。朝読書や休み時間、すき間時間に夢中に読書をしている子が以前よりも多くなっています。後期のアンケート調査からも明らかとなりましたが、家庭での読書時間が増えました。読書の面白さや楽しさを味わえるようになったと思います。

子どもたちにとって、主体的な取組の一つになってきました。明日からの冬休みに、ご家庭でも読書の時間を取って心豊かな時を過ごしてほしいです。



なんでも発表会

児童会企画の「なんでも発表会」を実施しました。学級や学年、先生方による手品、音楽などの発表がありました。

ほとんど学習した内容を披露していたのですが、ふれあい文化祭での経験が生かされており、みんな堂々と発表することができました。



おしま学園分校との交流

昨年に引き続き、zoomに加えて対面で交流をすることができました。交流2日前にzoomで顔合わせと踊りの練習をしました。当日はグループごとに自己紹介をした後、いろいろなゲームをして、交流を深めました。

おしま学園分校の発表をDVDで鑑賞し、石別小学校の発表は文化祭で歌って踊った英語の「BINGO」を披露しました。最後に、函館いか踊りをみんなで踊って閉会式となりました。年に1度しかない交流ですが、昔からの仲間のような親密さで、自然とお互いに接することができていました。



1月行事予定

- 14日(土) 英語検定 10:10-11:10
- 18日(水) 始業式・集団下校
- 19日(木) 午前授業・給食あり(全教職員が市教育研究会事業に参加するため)
- 20日(金) 二計測・①歩くスキー学習
- 23日(月) 自由研究作品展示~2/3・ALT
- 24日(火) 知能検査・②歩くスキー学習
- 25日(水) 学力検査・ALT
- 26日(木) 学力検査・クラブ・③歩くスキー学習
- 27日(金) ④歩くスキー学習
- 30日(月) ALT
- 31日(火) ⑤歩くスキー学習

学級通信について

3学期から、学級通信をタブレットPCへ、時間割と写真を投稿する形に切り替えます。翌日の学習用具の準備に「Microsoft Teams」を活用して時間割を確認することで主体的な学びにつなげ、投稿した写真をお家の人に伝えられるようにしたいと考えております。ICT機器の効果的な活用・情報活用能力の育成を目指して指導していきます。どうぞご理解とご協力をお願いいたします。また、今までどおりタブレットPCの充電をお願いします。